

QUARTON ROUGE!

Journal des lycéen-ne-s des JCR / LCR de l'Aisne - Novembre 2006

25 novembre prochain : journée internationale contre les violences faites aux femmes

Discriminations, sexisme, violences... L'égalité reste à gagner !

Le 25 novembre prochain se tiendra la journée internationale contre les violences faites aux femmes. Pour la sixième année consécutive, ce sera l'occasion de dénoncer l'enfer subi par de nombreuses femmes partout dans le monde.

Selon l'UNIFEM (ONU), une femme sur trois dans le monde a été battue ou violée au moins une fois dans sa vie. L'ENVEFF (Enquête Nationale sur les Violences Envers les Femmes en France) chiffre à au moins 48 000 le nombre de femmes violées en un an.

130 millions de femmes ont subi une mutilation génitale (excision), 4 millions de femmes et de fillettes sont vendues chaque année pour le mariage, la prostitution ou l'esclavage.

Des milliers de femmes sont victimes de crimes d'« honneur », brûlées vives, défigurées au vitriol, pour désobéissance à leur mari ou conduite jugée « indécente ».

Le rapport 2006 de l'Observatoire national de la délinquance estime qu'en France une femme meurt tous les deux jours sous les coups de son conjoint et une femme sur dix est victime chaque année de violences conjugales non-mortelles.

Une oppression omniprésente

Ces statistiques révoltantes éclairent la situation faite aux femmes dans notre société et n'en sont que le prolongement. Car si l'oppression des femmes existe depuis des millénaires, elle perdure avec le capitalisme et constitue un des piliers de l'ordre social actuel. Cette oppression est présente dans tous les domaines de la vie.

- **A l'école** : le fossé entre hommes et femmes persiste dans le monde du point de vue de l'accès à l'éducation : les filles représentent 60 % des enfants non-scolarisés et 2/3 des 875 millions de cas d'analphabétisme concernent les femmes.

- **Au travail** : les femmes (qui ont dû attendre 1965 pour pouvoir occuper un emploi sans l'autorisation préalable de leur mari !) gagnent en moyenne 20 % de moins que les hommes. 85 % des salariés à temps partiel (imposé) sont des femmes et elles sont les premières à subir le chômage et le travail précaire.

- **A la maison** : la plupart des femmes sont victimes de la « double journée ». Elles continuent d'assurer 80 % des tâches domestiques.

- **Dans la vie publique** : ce n'est qu'en 1944 que les femmes obtiennent le droit de vote. Encore aujourd'hui la sous-représentation des femmes dans la vie politique reste caricaturale : 12,3 % à l'Assemblée nationale malgré les lois sur la parité !

- **Dans les consciences** : sexisme et misogynie envahissent la publicité. Le corps des femmes devient une vulgaire marchandise au service d'un produit. Souvent, il est lui-même un produit exploité par l'industrie du sexe (par exemple le bordel géant installé en face du stade de football à Berlin pendant la Coupe du monde). Et les stéréotypes sexuels perdurent jusque dans les manuels scolaires. Le message sert à légitimer la soumission des femmes et à l'inscrire dans un ordre « naturel ».

De nouvelles attaques

Dans de nombreux pays, l'essor des mouvements religieux intégristes entraîne des attaques contre les droits des femmes obtenus de haute lutte et notamment le droit à la contraception et à l'avortement.

C'est le cas aujourd'hui en Pologne avec un projet de loi qui vise à rendre illégal l'avortement alors que la législation actuelle est déjà très restrictive, obligeant des milliers de femmes à subir une IVG (interruption volontaire de grossesse) clandestine. En Irlande, au Portugal, l'avortement reste interdit. Au Dakota du Sud (Etats-Unis), l'IVG est à nouveau un crime depuis mars 2006 même en cas d'inceste ou de viol.

En finir avec l'oppression des femmes, construire des rapports sociaux respectueux, dignes, et tout simplement humains, implique de libérer la société toute entière de l'ordre patriarcal et capitaliste. Ce combat est celui de tout le monde, femmes comme hommes.

« Le degré d'émancipation de la société se mesure au degré d'émancipation des femmes », écrivait déjà Charles Fourier au milieu du 19ème siècle. Une phrase qui garde toute son actualité aujourd'hui



LA LCR APPORTE SON SOUTIEN AUX SALARIES TASQ QUI RESISTENT !!!!!

Depuis que le Tribunal du commerce a prononcé la liquidation judiciaire des **Teintureries et apprêts de Saint-Quentin** le 28 octobre dernier, le personnel est entré en lutte. Par un vote à l'unanimité les salariés ont décidé l'**occupation de leur usine** pour entretenir les machines dans l'espoir de trouver un repreneur. Cette même technique d'occupation de l'usine qui a fait ses preuves à **Saint-Germain emballage, à Soissons**. A Saint-Quentin, le repreneur s'était manifesté, mais dans l'incapacité de boucler son financement dans les délais impartis la société Togonal n'avait pu déposer son dossier. En attendant, le personnel ne désarme pas et la **solidarité** fonctionne. En effet, des employés de la **société Tergal Fibres** qui avaient fait eux aussi l'objet d'un plan social, les ont rejoint dans la lutte.

LE RAPPROCHEMENT DE MILITANTS PCF VERS LA LIGUE

Des **militants du PCF de l'Aisne** entrent en discussion avec la LCR. Ils sont en désaccord avec la direction de leur parti, sur la question d'un accord avec le Parti Socialiste qu'ils refusent, tant au niveau local qu'au niveau national. Ils envisagent de quitter le PCF. Un meeting public est organisé.



MEETING avec **Alain KRIVINE**
En soutien à la candidature d'Olivier Besancenot

Nos vies valent plus que leurs profits

Vendredi 15 décembre à 20 h 00, salle des fêtes du Mont d'Origny
44, rue Jean Mermoz - 02390 Mont d'Origny
Entrée libre
<http://www.besancenot2007.org>

LCR 100% GAUCHE

La régularisation de la famille malgache soissonnaise pour laquelle nous nous battrons dans le département de l'Aisne vient d'être arrachée !!

- Après une pétition de 3000 signatures dont celle de centaines de lycéens, d'enseignants, de travailleurs et jusqu'à celle d'élus socialistes comme les présidents du Conseil général et du Conseil Régional,
- après une manifestation hebdomadaire tous les samedi après-midi devant la sous-préfecture de Soissons,
- après que les membres du collectif RESF soient entrés dans l'illégalité et aient caché la famille pendant 7 semaines,
- après un parrainage républicain des trois enfants par le maire PCF de Courmelles,
- après que les collégiens de la ZEP Gerard Philippe aient fabriqué sur papier d'écolier une pétition qui leur était propre,
- après que les lycéens aient préparé un badge à porter dans le lycée Nerval de Soissons,
- après que les professeurs des écoles aient envisagé d'utiliser le système d'alarme incendie pour mobiliser tout le quartier en cas d'intervention policière dans une école,

la préfecture a cédé et promis publiquement un titre de séjour !

Il est à noter que l'unité la plus large a été préservée et étendue grâce notamment à l'implication de militants de la Ligue. Ce mouvement a été soutenu par toutes les générations.

D'autres actions sont possibles, comme dans certains bahuts de la région parisienne, des murs humains étaient programmés : tel jour de la semaine, à telle heure, les lycéens se réunissaient tous dans la cour et faisaient un "mur humain" autour des lycéens menacés.

La vigilance est toujours d'actualité puisque les expulsions continuent. Pour éviter de nouvelles reconduites à la frontière de nos camarades lycéen-ne-s. Il faut maintenir la pression pour régulariser tous les sans-papiers.

Nous nous opposons au PS qui se limite, lui, à l'idée d'un "moratoire sur les expulsions" : ce qui veut dire quoi ? On attend l'élection de Ségolène et on reprend ensuite les charters, comme au bon vieux temps de Mitterrand et de Jospin ?

Si vous connaissez une personne menacée d'expulsion contactez le **Collectif de défense des sans papiers de l'Aisne** : cdsp02@wanadoo.fr

SI TU VEUX PARTICIPER A LA REDACTION DU PROCHAIN CARTON ROUGE, FAIRE PASSER UNE INFO, CONTACTE-NOUS ! TÉL : 06 25 02 44 50

**E-MAIL : jcr-02@hotmail.fr OU lcr02@laposte.net
LCR 02 <http://lcr02.free.fr/accueil.htm>
LCR site national <http://www.lcr-rouge.org>**